

Vallon-Pont-d'Arc

jeudi 17 février 2011

Gaz de schiste

Salle comble contre!

La mobilisation des habitants de Vallon et des alentours a été à la hauteur du projet qui nous menace.

Il aurait fallu pousser les murs de la salle polyvalente où plus de 700 personnes se sont rassemblées le mardi 8 février dernier pour écouter les membres du collectif expliquer les dangers de cette exploitation. Le maire Claude Benahmed a reçu à cette occasion: Michel Mariton : président de "vigi-nature", accompagné de Luc Egger, Jean-Louis Chopy, porte-parole collectif07, Hervé Ozil, maire de Lagorce, Guillaume Vermorel et M. Durand respectivement spéléologue et géologue, Béatrice Evesque en tant que citoyenne ainsi que Pierre Rabhi.

Après les présentations, le maire a rappelé que "l'Etat se fout de nous... ces gens ne respectent rien... mais c'est un combat à mener durement et ensemble".

Jean-louis Chopy a expliqué les raisons de monter un collectif: lutter tous ensemble contre ce projet car c'est une menace qui concerne les Ardéchois mais aussi le monde entier. 1 200 personnes sont inscrites au collectif à raison de 30 à 40 messages par jours. Le but étant de créer une pyramide d'information pour qu'un maximum de personnes soit au courant des méfaits de ce projet et de le bloquer avant le démarrage.

La projection d'un film tourné aux Etats-Unis a montré à quel point ces forages risquent de détruire l'environnement, l'éco-



Une image qui se passe de commentaire.

nomie touristique et agricole mais aussi notre santé. Puis la visualisation d'un diaporama a développé les différentes étapes déjà entamées par les industriels, à savoir : études sismiques, forages ainsi que les tracés de camions déjà établis sur toute la région.

L'eau c'est la vie

Installé en Ardèche depuis 1961, Pierre Rabhi, agriculteur "écolo" et inventeur du concept "oasis en tous lieux", a marqué l'attention du public en insistant sur le fait qu'il faille « s'insurger à chaque fois que l'on touche à ... la planète et pas seulement quand ça nous touche ... l'eau est plus importante que le pétrole ou le gaz...l'eau c'est la vie! ». Il rappelle pourtant l'implication de chaque individu, luimême n'étant pas venu, « en char à bœufs ». Il dénonce ces gens qui font du profit et font

supporter aux autres les préjudices. Il se réjouit cependant du projet, non pour son objectif, mais pour le rassemblement qu'il provoque.

La parole a ensuite été donnée au public et un grand nombre d'habitants sont intervenus. Du plus jeune, lycéen, du simple citoyen aux d'élus locaux, ce fut l'occasion de voir à quel point chacun se sent concerné. Laurent Ughetto, représentant le conseil général a précisé qu'une action juridique est en cours. Il ajoute que les élus mèneront un combat long et difficile mais compte sur le soutien de tous.

On retiendra trois mots de ce débat : informer, se mobiliser et combattre.

Le Collectif ardéchois annonce l'impression de 30 000 tracts qui seront distribués prochainement, la mise en place de manifestations, d'éventuels arrêtés municipaux, etc.

collectif07sgds@frapna.org